
 
 

ATA 1098/2016 

Aos vinte e oito dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis, na sala de sessões Arlindo Joaquim 
Bigarella, realizou-se a Sessão Plenária, com a presença dos vereadores Léo Sonda, Silvino Maróstica, 
Cesar Augusto Menegat, Claudiomiro Tonet, Nestor Tonello, Jovani Gizéria, Lino Tonello, Lino Peccati 
e Eloi Marin. O Presidente Léo Sonda invocou a proteção de Deus e deu por aberta a Sessão Plenária 
solicitando ao vereador Jovani Gizéria para que fizesse a leitura de um trecho da bíblia. A seguir foi 
aprovada a Ata nº 1097/2016. No Pequeno Expediente o vereador Silvino Maróstica agradeceu a 
presença da Direção da Escola Estadual de Ensino Médio Luiz Gelain onde fizeram uma explanação 
sobre o processo que trata da reforma do piso da quadra de Esportes da Escola. Falou sobre a política 
federal onde foi apresentado um projeto com medidas contra a corrupção. Por fim falou sobre a redução 
dos ministérios e os escândalos de corrupção como a Lava Jato e expos a sua opinião. O vereador 
Cesar Augusto Menegat falou sobre a entrevista da Rádio Viva com o Deputado Federal Mauro 
Pereira. As pessoas desonestas não deveriam se meter na política. Falou sobre o Caixa 2, que é 
dinheiro ilícito. Não é só no Rio Grande do Sul, mas todos os estados tem problemas com corrupção. O 
Senado não quer aprovar o Projeto que propõem medidas contra a corrupção. Seria interessante que a 
votação fosse aberta para que o povo saiba quem é contra o referido Projeto. Falou sobre as melhorias 
da VRS e espera que a chuva não prejudique, sendo uma época de escoamento das produções. 
Agradeceu a presença da Direção da Escola Estadual de Ensino Médio Luiz Gelain onde fez uma 
explanação sobre o processo de reforma do piso da quadra de esportes da Escola. O vereador 
Claudiomiro Tonet falou sobre os projetos que denominam as estradas do interior do Município. Foram 
meses de trabalho e cada projeto tem o seu histórico como Belvedere Sonda, cascatas, pousadas, 
cantinas entre outros. Lamentou o trágico acidente que vitimou o primo Tomé Tonet e pediu que a Casa 
envie Votos de Pêsames à família enlutada. O vereador Eloi Marin lamentou o trágico acidente que 
vitimou o Sr. Tomé Tonet e pediu que a Casa envie Votos de Pêsames à família enlutada. Agradeceu 
a presença da Direção da Escola Estadual Luiz Gelain onde a mesma fez uma explanação sobre o 
processo que trata da reforma do piso da quadra de Esportes da Escola. Podemos ajudar porque as 
crianças serão beneficiadas. Falou da política e lamentou que os políticos não cumprem com a palavra. 
O Presidente da República está envolvido nos escândalos de corrupção. Mesmo sendo do meu partido 
não defendo. Como pode um Senador fazer a sua campanha e ganhar a eleição. Isso se chama 
corrupção. Muitos não querem votar o Projeto que propõem medidas contra a corrupção porque são 
culpados. Falou sobre a sessão simulada dos vereadores juniores e parabenizou o Presidente da Casa 
e os funcionários que muito bem conduziram a sessão. O vereador Jovani Gizéria agradeceu a 
Secretaria da Saúde pelo empenho na divulgação da Campanha do Zica Vírus. Agradeceu a presença 
da Direção da Escola Estadual Luiz Gelain onde a mesma fez uma explanação sobre o processo que 
trata da reforma do piso da quadra de Esportes. Desejou um Feliz Ano Novo aos colegas Lino Tonello 
e Lino Pecatti que ocuparam uma cadeira neste Legislativo e mostraram o seu trabalho junto aos demais 
colegas. Lamentou o trágico acidente que vitimou o Sr. Tomé Tonet e pediu que a Casa envie Votos de 
Pêsames à família. No Grande Expediente não temos vereadores inscritos. Na Ordem do Dia foi 
aprovado por unanimidade o Projeto de Lei 18/2016 que “Estima a receita e fixa a despesa do município 
para o exercício de 2017. Também foram aprovados os seguintes Projetos de Lei do Poder Legislativo. 
Projeto de Lei Legislativo nº 10/2016 que “Denomina de “Estrada Municipal Travessão Acioli” a estrada de 
asfalto a partir do limite de Nova Pádua e Flores da Cunha até a comunidade do Travessão Acioli. Projeto 
de Lei Legislativo nº 11/2016 que “Denomina de “Estrada Municipal Travessão Barra” a estrada de asfalto 
a partir da encruzilhada do Travessão Barra até o Travessão Barra. Projeto de Lei Legislativo nº 12/2016 
que “Denomina de “Estrada Municipal Travessão Santo Isidoro” a estrada de asfalto a partir da comunidade 
do Travessão Paredes passando pela comunidade Santo Isidoro até o limite do Município de Flores da 
Cunha. Projeto de Lei Legislativo nº 13/2016 que “Denomina “Rota Belezas Coloniais”, estrada principal, 
que inicia no final da rua Arcângelo Vazzatta, passando pela comunidade do Mutzel – acesso Barra, 
seguindo pelo sentido do Travessão Bonito passando pelo Travessão Paredes – até o limite de Flores da 
Cunha. Projeto de Lei Legislativo nº 14/2016 que “Denomina de “Estrada Municipal Belvedere Sonda” a 
estrada de asfalto a partir da encruzilhada/sentido Mutzel, até o Belvedere Sonda percorrendo pela estrada 
de chão até a encruzilhada que dá acesso ao Travessão Leonel. Projeto de Lei Legislativo nº 15/2016 que 
“Denomina de “Estrada Municipal Travessão Bonito” a estrada de chão batido a partir da encruzilhada 
próxima da família José Vezarro, sentido Mutzel, até a encruzilhada da estrada principal que dá acesso à 



comunidade do Travessão Bonito. Projeto de Lei Legislativo nº 16/2016 que “Denomina de “Estrada 

Municipal Travessão Cerro Grande” a estrada de asfalto a partir da comunidade do Travessão Bonito, até a 
encruzilhada que dá acesso à comunidade do Travessão Barra. Projeto de Lei Legislativo nº 17/2016 que 
“Denomina de “Estrada Municipal Travessão Cerro Largo” a estrada de asfalto a partir da 
encruzilhada/sentido Acioli até a comunidade do Travessão Cerro Largo. Projeto de Lei Legislativo nº 
18/2016 que “Denomina de “Estrada Municipal Travessão Curuzu” a estrada a partir do retorno da 
encruzilhada que dá acesso ao Rio das Antas e Travessão Mutzel, até comunidade do Travessão Curuzu. 
Projeto de Lei Legislativo nº 19/2016 denomina de “Estrada Municipal Travessão Divisa” a estrada de 
asfalto a partir da VRS 814, a partir do cemitério até o limite da comunidade do Travessão São João Bosco. 
Projeto de Lei Legislativo nº 20/2016 que “Denomina de “Estrada Municipal Travessão Leonel” a estrada 
de asfalto a partir da comunidade do Travessão Mutzel até a comunidade do Travessão Leonel. Projeto de 
Lei Legislativo nº 21/2016 que “Denomina de “Estrada Municipal Travessão Paredes” a estrada de asfalto 
a partir do pórtico da VRS 814, até a comunidade do Travessão Paredes. Projeto de Lei Legislativo nº 
22/2016 que “Denomina de “Estrada Municipal Rio das Antas” a estrada de asfalto a partir da encruzilhada 
que dá acesso ao Rio das Antas, até a Balsa do Rio das Antas-limite de Nova Roma do Sul. Projeto de Lei 
Legislativo nº 23/2016 que “Denomina de “Estrada Municipal Travessão São João Bosco” a estrada a partir 
do limite da comunidade do Travessão Divisa, passando pela comunidade Travessão São João Bosco até o 
limite de Flores da Cunha. Foram aprovadas as indicações apresentadas pelos alunos que participaram do 
Projeto Vereador Junior no dia 21 de Novembro. As mesmas foram assinadas pelos vereadores titulares e 
aprovadas por unanimidade. Indicação 74/2016 dos vereadores da bancada do PMDB, PSDB e PP para 
que seja estudada a possibilidade de complementar o Projeto Jogar e o Projeto do Curso de Violão a 
organização de novas oficinas que contemplem o Artesanato e Teatro para os alunos que estão nos projetos 
acima destacados e para todos os alunos que mostrarem interesse. Indicação 75/2016 para que através da 
secretaria competente, após a conclusão da obra da Creche Municipal e da contratação dos profissionais 
que atuarão em suas funções, seja estudado as possibilidades de oferecer transporte para o deslocamento 
das crianças de suas residências até a creche. Indicação 76/2016 para que através do departamento 
competente seja estudada a possibilidade de haver uma Guarda Municipal em Nova Pádua. Indicação 
77/2016 para que a secretaria competente providencie a acessibilidade em prédios públicos, privados e nas 
vias de acesso, visando a Inclusão de Pessoas com Deficiência Física, bem como a pessoas idosas ou com 
imobilidades físicas. Indicação 78/2016 para que a secretaria competente faça a análise e aprovação do 
projeto de Identificação e Conservação de Patrimônio Histórico como casas, moinhos e outras construções 
que retomam a história de nossos antepassados. Indicação 79/2016 para que a Secretaria da Educação, 
Cultura e Turismo de Nova Pádua aprove a identificação e o reconhecimento dos pontos turísticos em geral, 
que existem nas comunidades os quais passam despercebidos por não estarem devidamente identificados. 
Indicação 80/2016 para que a Secretaria de Esporte e Lazer realize a reforma da pista de Veloterra, com a 
finalidade de promover melhores condições para a prática do esporte e ampliar o número de competições 
bem como a sua qualidade. Indicação 81/2016 para que seja estudada a possibilidade de ser construído 
um acostamento desde a Empresa “Baggio’s Carrocerias” até o trevo de acesso ao Travessão Curuzu e 
Nova Roma do Sul, bem como seja cumprida a lei das calçadas, por parte dos proprietários dos terrenos, no 
sentido centro/interior. Indicação 82/2016 para que seja estudada a possibilidade de subsidiar o pagamento 
das mensalidades aos alunos que desejarem estudar na Escola Da Família Agrícola situada na 3° Légua, 
Município de Caxias do Sul. Nas Explicações Pessoais o vereador Claudiomiro Tonet agradeceu aos 
colegas vereadores pela aprovação dos projetos que denominam as estradas do interior do Município. 
Agradeceu o Engenheiro da Prefeitura Mário Rech pelos mapas, ao Secretário de Obras Mauri Bedin por ter 
acompanhado na medição da quilometragem das estradas e aos funcionários da Casa pelo trabalho na 
elaboração dos projetos. Agradeceu os colegas Lino Tonello e Lino Pecatti pela troca de experiências e 
trabalho realizado nesta Casa, sendo que cada um de nós tem um currículo construído nesta Casa. O 
vereador Lino José Pecatti falou sobre o falecimento do grande amigo Tomé Tonet. Uma pessoa simples, 
mesmo sendo um grande empresário. Acredito que a Casa não deveria encaminhar cartão de pêsames. 
Essa é uma questão sentimental e não política. Agradeceu a colega Maria M. M. Sonda por ter cedido a sua 
vaga nesta Casa. O vereador Eloi Marin falou sobre os inúmeros auxílios repassados para as entidades e 
questionou qual o retorno que o esporte tem dado. Agradeceu os colegas Lino Tonello e Lino Pecatti e nós 
que estamos saindo, deixaremos uma marca histórica nesta Casa. Todos nós temos a responsabilidade de 
fazer um belo trabalho à frente da comunidade. Todos nós podemos errar em algum momento da vida, mas 
que os mesmos sirvam de aprendizado para crescermos ainda mais como pessoas. O vereador Cesar 
Augusto Menegat falou sobre o comentário do colega Eloi Marin referente a erros cometidos nesta Casa. 
Eu, não pretendo comete-los e como vereador reeleito pretendo crescer ainda mais como pessoa e político. 



Nos próximos quatro anos, vou continuar usando a bandeira com integridade. Falou sobre a política federal 
e lamentou que o Ex-Presidente Lula será testemunha de defesa do ex-Presidente da Câmara Eduardo 
Cunha. Não consigo entender a Justiça, que dos 42 processos, o Juiz Sérgio Moro livrou o ex-presidente 
Lula de 21. Isso é uma catástrofe. Essa é uma base do que o país vem enfrentando. Falou sobre o ensino e 
nos deparamos com jovens que não conseguem fazer uma redação de 20 linhas. Agora querem criar uma 
lei onde o aluno escolhe o que pretende estudar. Estamos num caminho obscuro. Os jovens devem sair do 
ensino médio com a decisão tomada sobre a profissão que pretendem seguir. O vereador Lino Tonello 
lamentou o trágico acidente que vitimou o amigo Tomé Tonet. Fez uma indicação verbal para que o Poder 
Executivo estude a possibilidade de contratar um profissional da área da quiropraxia. Agradeceu o colega 
Ildo Stangherlin por ter cedido a sua vaga nesta Casa. Mesmo fora da política acompanho tudo o que 
acontece. Na eleição de outubro tivemos novos vereadores, com novas ideias. Que dentro desta Casa 
continue sempre um bom diálogo. Parabenizou o Presidente Léo Sonda pela boa conduta nas Sessões 
Plenárias. O vereador Presidente Leo Sonda agradeceu os colegas pelas palavras referente a simulação 
da sessão plenária dos vereadores juniores. Procuramos fazer um bom trabalho. Agradeceu a presença da 
Direção da Escola Estadual Luiz Gelain onde a mesma fez uma explanação sobre o processo que trata da 
reforma do piso da quadra de Esportes da Escola. Devemos ajudar a Escola que está passando por 
dificuldades, bem como valorizá-la, sendo muito importante. Comunicou os colegas vereadores eleitos que 
na próxima sexta-feira, dia 02 de dezembro, acontece a diplomação. Parabenizou os colegas Lino Tonello e 
Lino José Pecatti pelo envolvimento e troca de ideias. Estendeu os votos de pêsames à família Tonet pelo 
passamento do Sr. Tomé Tonet. Assim é a vida e não sabemos quando vamos partir. Agradecendo a 
proteção de Deus, o Presidente deu por encerrada a Sessão. Sem mais a constar, eu Cátia Tonello e Maicon 
Pan, lavramos a presente Ata, à qual será assinada pelo presidente e demais vereadores presentes. Sala 
de Sessões Arlindo Joaquim Bigarella, aos vinte e oito dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis.  
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